

Le Journal du Cercle Sportif de l'Institution Nationale des Invalides

Editorial du Président

Club affilié aux fédérations reconnues d'utilité publique



Ces premiers mois de 2018 ont été riches en activités diverses et variées. Après notre Galette, entre les stages de ski et le Raid du Cercle, se sont tenues l'assemblée générale du CSINI, ainsi que celle de la FFH et celle de la FCD.

Tout ceci témoigne, s'il en faut, de la vivacité et du dynamisme de notre association. Aux côtés de nos partenaires «historiques» qui nous soutiennent fidèlement et très régulièrement, je tenais à remercier tout particulièrement la Patrouille de France pour l'accueil qu'elle nous a réservé à Salon-de-Provence, ainsi que pour sa grande générosité.

Le lieutenant-colonel de la VERGNE



Les autorités civiles et militaires lors des vœux 2018

Au Sommaire :

Page 1

- L'éditorial du Président.
- L'Assemblée Générale annuelle.

Page 2

- Les stages de ski de Bessans 2018.

Page 3 et 4

- Le raid du Cercle 2018

Page 5

- L'AG de la FCD à Grasse
- Le site internet du CSINI.
- Le décès du lieutenant-colonel (er) Philippe de WILLECOT de RINSQUESEN

Page 6

- La signature d'une convention entre le CSINI et l'APPASH.
- Deux Pensionnaires au Parc des Princes pour fêter le titre du PSG.
- Les brèves.
- Les partenaires du CSINI.

Directeur de Publication :

Le lieutenant-colonel Gaëtan de la VERGNE

Comité de rédaction :

Gilbert FEVRE, Pascal GODET,
Dominique PAPADACCI, Laurence SALIJAJ,
Jean-Louis TAXIL, Raymond ZAMPIERO.



Crédit Photo :
CSINI, SIRPA Air

10 ANS LES JEUX !

L'Assemblée Générale annuelle.

L'assemblée générale ordinaire du CSINI a eu lieu le mercredi 11 avril 2018 à l'issue d'un conseil d'administration.

L'assemblée générale annuelle est un moment important de la vie de l'association durant laquelle les adhérents sont activement invités à participer mais également à faire part de leurs remarques. Le quorum étant atteint, l'assemblée a pu délibérer valablement sur les différents points soumis à un vote. Le président dans son rapport d'activités a rappelé les temps forts de l'année 2017 et notamment les travaux de réfection des sanitaires et vestiaires, le partenariat avec la patrouille de France, les différents stages organisés en faveur des militaires blessés, les visites ministérielles avec celle notamment de Madame Laura FLESSEL, Ministre des Sports,

une visite durant laquelle la Ministre a pu mesurer la qualité du travail réalisé afin de permettre aux personnes handicapées de pratiquer une activité sportive et la place qu'occupe le CSINI dans le parcours de reconstruction des militaires blessés.

Le commissaire général de division (2S) Gilbert FEVRE a présenté les comptes de l'exercice 2017. Suite à la proposition du conseil d'administration, l'assemblée a validé une augmentation de la cotisation de cinq euros.

Le commandant Bertrand PESQUIE, directeur du CSINI, a présenté en détail les actions réalisées et fait part de ses préoccupations quant au maintien de l'effectif de l'encadrement militaire.

Un verre de l'amitié a clôturé cette assemblée générale 2018.

Les stages de ski de Bessans 2017

La 37^{ème} édition du stage de ski de fond pour non-voyants a tenu toute ses promesses. Initialement prévu en mars, le stage a dû être avancé du 20 au 27 janvier 2018 pour des raisons de programmation et d'événements organisés par la station de Bessans. Malgré la prospection lancée dès octobre 2017 par l'Etat Major de la Zone de Défense et de Sécurité (EMZDS) du Sud-Est, le nombre de cadres volontaires disponibles s'est avéré insuffisant, ceci nous incitant à ouvrir également une prospection aux autres Zones de Défense à l'exception de celle de l'Île de France. C'est ainsi que trois guides extérieurs à l'EMZDS du Sud-Est ont complété l'effectif d'encadrement permettant le bon déroulement du stage.

Si la pratique du ski de fond est la vocation première du séjour, les binômes non-voyant et guide n'hésitent pas à profiter des spécialités du terroir de Haute Maurienne et des animations locales telles que la « Grande Odyssée » (course de chiens de traineau). En avant première des Jeux Olympiques et Paralympiques, une initiation au biathlon catégorie non-voyant a été proposée aux stagiaires et guides. Tous ont pris beaucoup de plaisir à s'initier au tir à la carabine laser tel qu'il est pratiqué lors des jeux paralympiques d'Hiver par les skieurs déficients visuels.

Cette semaine de stage a été aussi l'occasion de proposer à trois Pensionnaires de l'Institution Nationale des Invalides de s'oxygéner. Un programme sur mesure tenant compte de la fatigabilité de chacun, mais cependant intense, était ponctué d'handi-ski (tandem flex et snow kart), de la découverte du terroir et de la culture locale. L'activité ski était organisée par Emmanuelle JORCIN et l'Adjudant Thomas DELBREIL, les cadres du CSINI présents se chargeant du second volet du programme.

Le traditionnel repas de stage a été organisé le mercredi soir. Le commissaire général de division (2S) Gilbert FEVRE représentant le président du CSINI a remercié Jean CIMAZ, 1^{er} adjoint au maire de Bessans, Emmanuelle JORCIN, l'ensemble des guides ainsi que Patricia et Thierry de l'Hôtel la Vanoise. Il a rappelé les liens très forts qui unissaient Bessans et le CSINI depuis plus de 30 ans.



Marc Fontenelle et son guide Christophe en pleine concentration



Le lieutenant Hervé BOURGOIN aux commandes du Snow Kart



La 10^{ème} édition du stage de ski pour les militaires blessés a eu lieu du 24 au 31 mars dernier. Quatorze militaires blessés : sept de l'armée de Terre dont un pensionnaire de l'INI, trois de l'armée de l'Air, deux de la Marine Nationale, deux du Service de Santé des Armées et un adhérent du CSINI ont participé au séjour. A la différence des années précédentes, l'objectif du stage était que les blessés soient en mesure de skier en autonomie à la fin de la semaine

Pour réussir le pari il fallait des personnels formés. Aussi, trois guides ont suivi des cours sur le Snow Kart, l'uni et le Dualski en amont du stage sous la responsabilité d'Emmanuelle JORCIN de l'Ecole de Ski Internationale. Cette formation a été très bénéfique pour la conduite pédagogique du stage, la constitution des groupes et la gestion en fonction des handicaps. Les progrès des stagiaires ne se sont pas fait attendre, après 48 heures de stage, certains aspiraient déjà à l'autonomie sur les pistes et lors des manœuvres d'embarquement et de débarquement aux remontées mécaniques.

Cette année a été l'occasion de tester un format d'activités à l'attention des blessés atteints d'un syndrome de stress post-traumatique en mixant ski alpin et ski nordique; une expérience à affiner pour les prochains stages.

Le bilan final correspond à l'objectif fixé puisque sur les cinq stagiaires débutants quatre étaient en mesure de skier seuls à la fin de la semaine et le cinquième sur le point de devenir autonome.

Nous remercions l'ensemble de l'encadrement militaire et civil, les fidèles partenaires ONAC-VG, FMIG, GMF pour leur accompagnement auprès de nos camarades blessés.

Raid du Cercle 2018



Plus que des mots, des images ...



Du 19 au 24 avril, neuf militaires blessés se sont élancés pour la deuxième édition du raid du Cercle. Utilisant différents moyens pour traverser le parc naturel régional du Verdon, ils ont vécu une aventure unique, marquée par son intensité, mais plus encore par la richesse de leurs rencontres.

Toute aventure à un début.

La nôtre commença par une rencontre, celle avec la Patrouille de France qui depuis deux ans nous témoigne de son soutien total.

Accueillis sur la Base Aérienne 701 de Salon de Provence en véritables héros par les pilotes, mécaniciens et membres du staff, les militaires blessés ont été mis à l'honneur.

Afin de mieux comprendre le handicap et de favoriser l'échange entre les pilotes et les blessés, le CSINI a organisé une sensibilisation au monde de la blessure. Ensemble, ils ont joué au volley-assis, au cécifoot (adaptation du football pour déficient visuel) et piloté des QUADRIX (quad électrique pour personne en situation de handicap) sur un parcours aménagé.

Les pilotes ont eux aussi voulu faire partager leur quotidien en nous permettant d'assister aux différentes phases de leur entraînement notamment « la musique », chorégraphie manuelle aussi surprenante que nécessaire où les pilotes mentalisent leur vol, répètent

chacun des gestes qu'ils vont devoir effectuer à bord de leur Alphajet. S'en suit une démonstration de vol « dédiée aux blessés », un moment de grande fierté et d'émotion lorsque les fumigènes bleu blanc rouge passent au-dessus de nous.

La démonstration se termine et il est temps pour nous de rallier notre point de départ à St André les Alpes. L'escadron d'hélicoptère EH 01.044 est venu spécialement de Salenzara pour nous y amener. 45 minutes de vol en PUMA dans les gorges du Verdon nous offrant des paysages aux couleurs incroyables.

Un vol exceptionnel, une première journée bien remplie.



Le raid commence véritablement le 20 avril au matin, perché sur le mont Chalvet à St André-les-Alpes. Un autre vol nous attend, moins bruyant, juste le bruit du vent qui s'engouffre dans la voile. Tous apprécient le calme et la beauté du site. Un grand merci à AEROGLISS qui nous a permis de réaliser ces sauts en parapente. A midi, nos amis de la Patrouille de France passent au-dessus de nous pour nous encourager.

Lors des 4 étapes de VTT /Quadrix, nous parcourons plus de 150 km avec des dénivelés atteignant 1600m par jour. L'effort est constant, les chemins étroits et les cailloux omniprésents. Les organismes sont mis à rude épreuve mais l'équipe n'a de cesse de s'entraider et personne ne lâche prise. Fatigués à chaque arrivée, nous retrouvons toute notre énergie grâce à nos deux cuisiniers qui ont su nous faire du 3 étoiles dans des endroits inimaginables.

Nous terminons notre raid en canoë en descendant les gorges jusqu'à Esparon de Verdon. Une dernière soirée autour d'un agneau de lait à se raconter notre extraordinaire semaine.



Toute aventure a une fin.

Nous regagnons tous Salon de Provence pour récupérer nos véhicules et rentrer chez nous. Arrivés sur base nous nous réunissons et levons les yeux: les fumigènes bleu blanc rouge sillonnent encore le ciel comme un au revoir...



Grasse à la FCD



La Fédération des Clubs de la Défense a tenu son Assemblée Générale annuelle les 27 et 28 avril 2018, sous le soleil de la ville de Grasse.

Raymond ZAMPIERO, vice-président du CSINI, représentait notre club parisien.

La matinée du vendredi 27 avril était consacrée principalement aux réunions du Comité directeur, du Conseil de l'éthique et du Conseil de Fédération. L'après midi était réservée aux actions de l'ensemble des commissions fédérales.

Le samedi 28 avril avait lieu l'ouverture de l'assemblée générale ordinaire sous la présidence du commissaire en chef Yves GLAZ. Avant l'approbation quasi unanime du rapport

d'activités, les participants devaient procéder au renouvellement partiel du Comité directeur. Parmi les neuf candidats, le choix s'est porté dès le premier tour sur les deux plus jeunes postulants :

la capitaine Christine PERALDE et le chef de bataillon Fabien BOSSUS, officiers d'active appartenant à l'armée de Terre.

S'en est suivie la présentation de la nouvelle charte du développement durable qui marque un tournant décisif vers une gouvernance renouvelée.

Puis en présence des autorités civiles et militaires et notamment de M. Jérôme VIAUD, maire de Grasse et d'un Officier général représentant Le ministre des Armées ont été présen-

tés puis votés à une très large majorité, les rapports moral et financier de la Fédération qui compte 165.000 adhérents issus pour la plupart du personnel en activité au Ministère des Armées ou à la Gendarmerie, ou de la communauté de Défense. Avant de clôturer cette importante assemblée générale réunissant les représentants des neuf ligues régionales - fortes de 410 clubs multi-activités - des cérémonies de remise de challenges ont eu lieu comme à l'accoutumée.

Et pour finir en beauté, l'ensemble des congressistes ont été conviés à dîner au mythique Carlton de CANNES ... à quelques jours seulement de son 71^{ème} Festival !

Le site internet du CSINI www.csini.fr

Nous sommes ravis de vous annoncer la mise en ligne de notre nouveau site internet. Venez découvrir nos services, nos actualités et bien plus encore sur ce site internet simple dans sa navigation.

Notre site est opérationnel depuis le mois de janvier et se veut le plus exhaustif possible à travers ses différentes rubriques. Vous trouverez une présentation détaillée du CSINI, de son histoire, de ses missions, de son palmarès et de ses activités. Vous retrouverez également la liste de tous nos partenaires, sans lesquels nous n'existerions pas, mais également toute une série de documents en téléchargement libre.

Vous pouvez désormais télécharger le formulaire de demande d'adhésion directement de chez vous avant de nous le renvoyer rempli et accompagné

de toutes les pièces nécessaires.

Enfin, la rubrique actualités vous donnera un lien direct vers nos réseaux sociaux et en particulier notre chaîne YouTube où vous retrouverez toutes nos vidéos. Un formulaire de contact permet de faire part de toutes vos remarques ou questions.

Bien sûr, notre site s'adapte à votre matériel, qu'il soit ordinateur, tablette ou smartphone !

www.csini.fr c'est déjà 11 000 visites depuis sa mise en service !

Alors si vous ne l'avez pas encore fait, venez vite le consulter et l'enregistrer dans vos favoris.

Le décès du lieutenant-colonel (er) Philippe de WILLECOT de RINCQUESEN.

Après une vie militaire bien remplie, il termine sa carrière comme officier conseil du directeur de l'Institution Nationale des Invalides. Peu de temps après avoir fait valoir ses droits à la retraite, le lieutenant-colonel Philippe de WILLECOT est élu président du CSINI en novembre 1994.

Dès son arrivée, il donne à l'association un second souffle. Homme de conviction avec un caractère bien trempé et d'une grande générosité il aura, durant ses neuf années de présidence, maintenu le CSINI à un niveau exceptionnel. Il modernise les équipements sportifs, trouve les moyens financiers nécessaires pour accompagner les athlètes de haut-niveau dans leur quête de la performance sans pour autant négliger l'ensemble des adhérents. Il n'hésite pas à informatiser le CSINI et à l'orienter vers les nouvelles technologies (internet...). En liaison avec l'armée de Terre, il est à l'origine de la mise en place d'un encadrement militaire qui par la suite s'étendra aux autres armées et à la Gendarmerie.

On lui doit la traditionnelle galette du CSINI, moment qu'il voulait toujours convivial mais empreint de l'esprit militaire.

Il est décédé le 9 janvier 2018 dans sa 78^{ème} année. Il était titulaire de nombreuses décorations dont la croix d'Officier de l'Ordre de la Légion d'Honneur et celle de commandeur de l'Ordre National du Mérite.



La signature d'une convention entre le CSINI et L'APPASH

Le stage de ski alpin dédié aux militaires blessés a été le moment propice pour la signature d'une convention entre le CSINI et l'APPASH (Activité Physique de Plein Air pour les personnes en Situation de Handicap).

Cette association qui a son siège à Lanslebourg- Mont Cenis a pour but de proposer à ses adhérents des activités de plein air, été comme hiver, et travaille notamment avec l'École de Ski Internationale en ce qui concerne l'handi-ski.

C'est la raison pour laquelle l'établissement d'une convention entre les deux parties était nécessaire afin de préciser les conditions de prêt, d'utilisation et de stockage des matériels financés par chaque association ou cofinancés par les deux structures.

Ce document scelle plus de dix ans de collaboration dans le seul but de permettre à toute personne en situation de handicap la pratique du ski quels que soient la nature et le siège de la blessure.

Les deux présidents lors de la signature de la convention



Deux Pensionnaires au Parc des Princes pour fêter le titre du PSG



Madame Ghizlaine HSSINA en présence de Manoj et Kévin

Après la terrible désillusion face au Réal Madrid en 8ème de finale de la ligue des Champions, le Paris St Germain se devait d'offrir à ses supporters le titre de champion de France avec panache. C'est chose faite en infligeant un sévère 7 à 1 à son dauphin l'AS Monaco sous les regards avertis de deux Pensionnaires Manoj SHRESTHA et Kévin EMENEYA.

Ce dernier match a marqué la fin de la saison 2017- 2018.

Merci encore à Madame Ghizlaine HSSINA, responsable de la billetterie pour les personnes à mobilité réduite au Paris St Germain, qui a réservé aux Pensionnaires un accueil chaleureux et privilégié. Nous espérons vivement que ces opportunités puissent se renouveler la saison prochaine, car pour les Pensionnaires elles restent des moments inoubliables.

Les brèves

- Jacques VATRY, fidèle bénévole du CSINI nous a quittés le 20 octobre 2017.
- Le général de corps d'armée Emmanuel BETH, qui fut secrétaire général du CSINI de 1997 à 2002, est décédé le 5 avril 2018.
- Lors de la dernière assemblée générale de la fédération Française Handisport, Guislaine WESTELYNCK a été élue présidente.
- La journée des blessés, instaurée en 2017, aura lieu le samedi 23 juin 2018. Le CSINI animera à cette occasion plusieurs stands.
- Les travaux de rénovation du CSINI se sont terminés avec l'automatisation de la porte d'entrée principale.
- Un concert caritatif au profit du CSINI aura lieu le 27 mai 2018 à 16h00 à la chapelle de l'École Militaire. La billetterie est ouverte sur le site de l'ANFEM.
- Signalons les excellents résultats de l'équipe de tir aux armes du CSINI - St Jean de Dieu lors du championnat de France de la FCD à Cherbourg. La meilleure performance du week-end a été établie par Rudy LESPARRÉ du centre St Jean de Dieu avec un total de 601,6 points.

Les partenaires du CSINI

